

M. Christophe LOPERETTI – Reçu le 24.05.2024

Postulat : Assainissement des sites pollués

Madame la présidente, Mesdames et Messieurs les municipaux, chers collègues.

La crise climatique est dans toutes les bouches, et de nombreux projets en découlent, obtenant de nombreuses subventions tant sur le plan communal, que cantonal et fédéral mais aussi mondial. L'UE regarde même pour bloquer le soleil à l'aide d'aérosols.

Bien que les mesures pour combattre cette crise ne me séduisent guère, l'idée qu'une prise de conscience planétaire de devoir respecter notre chère planète bleue nommée aussi Gaïa, m'enchantent particulièrement.

En effet, notre terre est sacrée et si nous la détruisons, nous détruisons tous les habitants de cette dernière y compris nous autres humains. Un principe qui paraît logique mais qui pourtant a été bafoué pendant de nombreuses années au profit du nouveau dieu, l'argent.

Yverdon n'a pas été épargnée par cette folie destructrice, et nombreux sont nos sols qui se retrouvent pollués.

Le pire c'est que c'est au bord de notre lac que nous retrouvons de nombreuses anciennes décharges contenant entre autre des batteries extrêmement polluantes.

Deuxième ville du canton et pourtant notre magnifique bord du lac est quasiment inexploité, est-ce par peur de devoir remuer la mouise pour être poli ? Tout le monde sait mais tout le monde évite ce sujet, par peur de découvrir l'ampleur des dégâts peut-être. Lors de l'expo 02, on s'est empressé de remettre la terre et de cesser de creuser quand on a découvert ce gisement peu reluisant.

Mais je ne suis pas là pour jeter la pierre à quiconque, laissons le passé au passé. Mais j'aimerais de manière peut être utopiste, croire que cet élan de conscience écologique amènera, avant de commencer à sprayer notre ciel, l'envie de nettoyer nos sols.

Car non ce n'est pas inerte et oui il y'a de réels dangers et nous l'avons vu lors de la montée spectaculaire de notre lac... L'eau s'infiltre dans le sol et retourne au lac. Il n'y a pas besoin d'avoir fait de grandes études pour comprendre que le risque de pollution de notre lac est fort et l'eau mesdames et messieurs les municipaux, est notre bien le plus précieux.

Malheureusement il y'en a d'autres à Yverdon et je pense qu'il est donc opportun de traiter cette pollution dans son ensemble.

Dans la perspective de remédier à cette situation et dans l'intérêt de toutes les Yverdonnoises et tous les Yverdonnois j'invite et remercie la municipalité d'étudier l'opportunité de présenter au conseil communal un projet d'assainissement des sites pollués allant dans le sens mentionné plus haut.

C'est pourquoi, Madame la Présidente, Mesdames et Messieurs les conseillères et conseillers, je vous invite à prendre en considération ce postulat et à le renvoyer directement à la Municipalité.

Christophe LOPERETTI